
青梅市社会教育委員会議２月定例会会議録 

 

令 和 ３ 年 ２ 月 １ ６ 日 

書 面 審 議 

回答提出委員１０名 

（無回答委員０名） 

 

１ 報告事項 

 

(1) 令和３年青梅市成人式について           （報告資料１） 

【事務局】事務局から概要説明。中止の旨を市ホームページに掲載したのは１

月５日である。 

【委 員】今年は、残念だがやむを得なかったと思う。中学校の先生の限定Ｙ

ｏｕＴｕｂｅ配信はとても良かった。タイムカプセルの返却対応は大変だった

と思う。ご苦労様でした。 

【委 員】直前になっての中止はとても残念だったが、医療現場の壊滅的状況

が報じられている中、青梅市でも感染者が増え続けていたので、致し方ない対

応だったと思う。ホームページ上へのメッセージ・新成人の誓いの言葉・中学

時代の先生からのビデオレターの掲載、式次第・タイムカプセルの送付と、市

職員は忙しかったと思う。お疲れさまでした。式典中止の方を受け、急きょ「市

民有志によるお祝いイベント」が開催されたことに感動した。 

【委 員】娘が新成人。総合体育館（屋外）に成人式に使う際の看板を出して

くれていて、写真を撮れたのはありがたかった。ただ、やんちゃな新成人が多

く、娘は怖がっていた。しかし、例年のように警備員も配置され、路上駐車禁

止の看板も出ており良かった。成人式後に行う予定だった同窓会の返金対応で、

返金場所に新成人たちが集まっていたようである。女性は着物を着ている方も

多かった。新成人たちは、同級生で集まれれば嬉しいようである。来年また通

常どおり実施できない状況であれば、各中学校の体育館や校庭で実施するのも

いいのではないか。先生方の協力が得られるかという問題もあるが、新成人た

ちは先生に会えるのは嬉しいと思う。学校側の協力が得られない場合は、市職

員の協力が必要となるが。ただ、大人がそこまでいろいろ考えなくても、新成

人は新成人で考えて動くのではないか。新成人の家族としては、通常であれば

成人式が終わると子どもたちだけで遊びに行ってしまうところ、今回は家族や

親戚で祝い、一緒に過ごせたという良かった面もあった。 

【委 員】成人式については、中止の決断が少し遅かったのではないかと思う。

もう少し早く決断できたのではないか。トラブルが発生しなかったのであれば、

よかったと思う。 
 

(2) 生涯学習事業実施予定・結果            （報告資料２） 

【事務局】事務局から概要説明。緊急事態宣言の期間中の社会教育課生涯学習



推進係の事業については、オンライン開催の事業を除き、全て中止することと

なった。 

【委 員】オンライン開催の工夫、とても良いと思う。 

【委 員】対面での実施が難しい状況は理解できるが、新型コロナウイルス感

染症への感染が最初に確認されてから１年、この間に市として、当初から感染

の広がりが懸念されていた秋・冬に向け、会議・講演会等の「オンライン化」

をもっと進めることは出来なかったのか。そこのところを残念に思う。 

 

(3) 青梅市社会教育委員会議令和３年１月協議事項（青梅市社会教育委員会

議１１月定例会会議録について・令和２年度社会教育委員活動記録作成に

かかる原稿の提出について）について 

【事務局】いずれの案件についても全委員から異議なしとの回答があった。 

～意見等なし～ 

 

２ 協議事項 

 

(1) 令和３年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会定期総会における議案

について                      （協議資料１） 

【事務局】事務局から概要説明。現時点で未確定の部分について、協議資料１

－１（事業報告）は、第５回役員会および第２回理事会実施後に次第にもとづ

き記載することとする。協議資料１－２（決算監査報告）は、３月末までの実

績にもとづき記載することとするが、支出について現時点ではいずれも予算内

で収まる見込みである。 

～異議なし１０名・異議あり０名～ 

～意見等なし～ 
 

(2) 令和３年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会定期総会および社会教

育委員研修会全般について              （協議資料２） 

【事務局】事務局から概要説明。定期総会および社会教育委員研修会（講演会）

の司会者については、金子副議長としたい。また、新型コロナウイルス感染症

の状況により、定期総会を書面審議とする場合でも、講演会はオンラインで実

施することを検討したい。社会教育委員研修会（佐藤一子氏による講演会）に

ついては、２月３日に佐藤一子氏、宮野議長および事務局でＷｅｂｅｘによる

オンライン打ち合わせを行い、テーマや要点等をお伝えした。２月中旬までに

演題案を御提示いただき、３月中旬にＰｏｗｅｒＰｏｉｎｔ資料の準備してい

ただく予定となっている。 

～異議なし１０名・異議あり０名～ 

【委 員】定期総会は、委員全員が出席するという認識でいいか。 

【事務局】よほどの御事情がない限り、全員に出席していただきたい。 

 



 

３ その他 

(1) 青梅市社会教育委員会議３月定例会について 

次のとおり開催予定。 

ア 日 時 ３月１６日（火）午後７時００分 

イ 場 所 市役所２階２０６会議室 

ウ 内 容 協議事項（令和３年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会

定期総会について）等 

～意見等なし～ 

 

(2) その他 

【委 員】感染状況を踏まえた対応案を考えていただき、ありがたい。 

【委 員】「ワクチン接種」が滞りなく進むまで、今後も様々な判断を迫られる

局面が続きそうである。よろしくお願いしたい。 

 

以 上 


